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Резонанс

Уникальный пример Не просто соседи,
для мирового сообщества а братья
— так характеризуют за рубежом государственный 
визит узбекского лидера в Таджикистан

З а ходом узбекско-таджикских переговоров на высшем уров
не в Душанбе пристально следили в общественно-поли

тических, деловых и экспертно-аналитических кругах мира. Ито
ги визита Президента Шавката Мирзиёева в Таджикистан про
комментировали некоторые зарубежные наблюдатели.

Кристиан Вебер, президент 
земельного парламента го
рода Бремен (Германия):

— С приходом к власти в 
Узбекистане Шавката Мирзиёева 
ситуация в стране стремитель
но меняется в позитивную сто
рону благодаря проводимым 
реформам. Ташкент активизи
ровал внешнеполитическую де
ятельность. Особенно во взаи
моотношениях с соседями за 
короткий отрезок времени до
стигнут реальный прогресс.

Узбекистан находится на 
правильном пути, и политика в 
данном направлении уже дает 
положительные результаты. В 
частности, государственный ви
зит узбекского лидера в Таджи
кистан, безусловно, станет ис
торическим и откроет новые 
возможности в двусторонних 
отношениях.

Как видим. Президент Шавкат 
Мирзиёев проявляет себя в ка
честве сильного реформатора 
и дальновидного политика. 
Мы поддерживаем предприни
маемые им шаги, способству
ющие обеспечению мира,

стабильности и процветания 
в регионе.

Ф р ан суа  М арк, п р ези 
дент компании «А1ех СеЬ> 
(Франция):

— С точки зрения развития 
Узбекистан и Таджикистан до
полняют друг друга во многих 
областях. Безусловно, визит в 
Душанбе и переговоры на выс
шем уровне являются суще
ственным сдвигом в отношени
ях двух стран. В ближайшем 
будущем мы станем свидете
лями реальных результатов, 
ожидаемых по итогам встречи 
президентов. Этот дружествен
ный и конструктивный диалог 
создал благоприятные условия 
не только для двух стран, но и 
для других государств регио
на, а также иностранных парт
неров.

Мы также надеемся, что ру
ководство ЕС и европейские 
страны будут учитывать новое 
значение Центральной Азии, ко
торое бьютро меняется в пози
тивном русле благодаря актив
ным шагам Президента Узбе
кистана Шавката Мирзиёева.

Артур Гашенко, главный 
директор журнала «Европа- 
Азия-Медиа» (Украина):

— Это было историческим 
событием не только в отноше
ниях двух стран и для ситуации 
в регионе, но и показательным 
уникальным примером для все
го мирового сообщества. Диа
лог Ташкента и Душанбе на
глядно продемонстрировал 
возможность разрешения мно
голетних разногласий, которые 
казались безвыходными из-за 
кардинального расхождения по
зиций сторон и над решением 
которых десятилетия трудились 
с привлечением авторитетней
ших международных структур и 
организаций. Достигнутые по 
итогам встречи договоренно
сти практически по всем на
правлениям можно охарактери
зовать как прорывные.

Лидеры Узбекистана и Тад
жикистана на практике подтвер
дили, что самый короткий и на
дежный путь к решению, каза
лось бы, тупиковых вопросов — 
это путь прямого диалога, ба
зирующийся на взаимном ува
жении, учете интересов друг 
друга, глубокой ответственно
сти перед своими народами, 
странами региона и миропо
рядка в целом.

Г осударственный визит Президента Шавката 
Мирзиёева в Таджикистан вызвал широкий ре

зонанс в таджикских СМИ, деловых кругах.

«Президенты Таджикистана 
Эмомали Рахмон и Узбекистана 
Шавкат Мирзиёев в течение чуть 
более года после прихода к вла
сти нового лидера соседнего го
сударства доказали, что испытан
ная веками дружба таджиков и 
узбеков нерушима», — сказал в 
интервью агентству «А81А-Р1и8» 
первый заместитель председате
ля Народно-демократической 
партии Таджикистана Саидмурод 
Фаттохзода.

По его мнению, президенты 
доказали всему мировому сооб
ществу, что между государства
ми не может существовать не
разрешимых разногласий, если 
имеется политическая воля, вза
имопонимание, уважение пози
ций друг друга. Открытие пунк
тов пропуска на границе Таджи
кистана и Узбекистана в начале 
марта текущего года стало пово
дом для всенародного ликова
ния. «Люди, разделенные визо
вым режимом, границей, не ви
девшие своих близких родствен
ников в течение многих лет, ис
кренне молились за здоровье 
президентов двух стран. Государ- 
ственный визит Президента 
Узбекистана в Таджикистан откро
ет новую веху развития отноше
ний во всех направлениях — эко
номике, торговле, гуманитарной 
сфере, безопасности и просто в

человеческом общении», — под
черкнул политик.

«Ничто не вечно в подлунном 
мире, но нет такой силы, которая 
может поколебать братство и 
дружбу таджиков и узбеков, на
родов, сроднившихся навечно, — 
делится своими размышлениями 
с читателями Национального 
информационного агентства Тад
жикистана «Ховар» народный ар
тист Таджикистана, хормейстер 
Холахмад Маджидов. — Полити
ка, проводимая лидерами наших 
государств — уважаемыми Эмо
мали Рахмоном и Шавкатом 
Мирзиёевым, получившая сегод
ня новый импульс, направлена на 
расширение и укрепление все
сторонних связей, в том числе и 
в гуманитарной сфере, чему очень 
рады мы, деятели культуры. В ее 
прочности, уверен, не сомневают
ся ни в Таджикистане, ни в брат
ском Узбекистане.

Государственный визит лидера 
Узбекистана в Таджикистан актив
но обсуждается в социальных се
тях. В течение нескольких дней 
жители двух стран на страницах 
в ҒасеЬоок публиковали фото 
Шавката Мирзиёева и Эмомали 
Рахмона, оставляли множество 
восторженных откликов, делились 
впечатлениями.

ы дружбы

Визит стал прорывом 
в отношениях 
двух стран

1 ^  ак сообщалось ранее, Президент Республики Узбеки- 
стан Шавкат Мирзиёев по приглашению Президента 

Республики Таджикистан Эмомали Рахмона 9-10 марта по
сетил с государственным визитом эту страну.

Щ Сотрудничество

«Узбекистан хочет создать 
новые возможности 
р я мирных переговоров 
между правительством 
Афганистана и талибами>>

Текст Послания Президента 
Узбекистана Олий Мажлису 
переведен на кыргызский язьш

В
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Г акое мнение выражают многие средства массовой ин
формации за рубежом после обнародования Министер
ством иностранных дел Узбекистана сообщения о предстоя

щей Ташкентской международной конференции высокого 
уровня по Афганистану «Мирный процесс, сотрудничество 
в сфере безопасности и региональное взаимодействие».

Бишкеке издана на кыргызском языке книга 
с полным текстом Послания Президента 

Республики Узбекистан Ш авката Мирзиёева 
Олий Мажлису, с которым глава нашего государ
ства выступил 22 декабря 2017 года.

«Узбекистан пригласил 
лучших дипломатов мира 
на конференцию в конце 
этого месяца, — сообщает 
информационное агент
ство «Реи1ег8» (Великоб
ритания). — Правитель
ство Узбекистана надеется, 
что конференция поддер
жит осуществляемые под 
руководством и силами 
самих афганцев усилия 
по национальному прими
рению».

Среди ожидаемых учас
тников форума Генсек ООН 
Антониу Гутерриш, его 
Спецпредставитель по Аф
ганистану Тадамити,Яма
мото, руководители внеш
неполитических ведомств 
Евросоюза, Китая, России, 
США и многих других 
стран, информирует своих 
читателей британская га
зета «Оа11у Ма11».

«Будут ли присутство
вать представители Тали
бана на встрече, на ко
торой Президент Афга
нистана Ашраф Гани 
должен выступить с ос
новным докладом?», — 
задается вопросом теле
канал «Еигопот».

В свою очередь, автори
тетная американская га
зе та  «ТИо N0«/ Уогк 
Т1то8» отмечает, что пред
стоящая встреча является 
еще одним масштабным 
мероприятием,организу
емым по инициативе 
Президента Узбекистана 
Шавката Мирзиёева. «За
няв пост главы государства 
в 2016 году, он обещал от
крыть для внешнего мира 
богатую ресурсами страну

с 32 миллионами жите
лей», — напоминает влия
тельное издание.

Другая американская 
газета «Ц8 Нежз» подчер
кивает, что* инициируя 
Ташкентскую конферен
цию, Узбекистан не наме
рен ограничиваться прове
дением одноразового ме
роприятия, а продолжит 
энергичные усилия как на 
двусторонней, так и мно
госторонней основе — по 
содействию мирному поли
тическому процессу в Аф
ганистане.

М еждународная ин
формационная служба 
ш вейц ар ско й  нац ио 
нальной теле- и радио
компании «8ш1881п1о» 
констатирует, что Прези
дент США Дональд Трамп 
поддержал конферен
цию, заявив в своем по
слании, что его «админи
страция рассматривает 
состав соответствующей 
делегации Соединенных 
Штатов».

Обозреватели круп 
нейш ей сингапурской  
газеты «Тос1ау» акценти
руют внимание на Таш
кентской декларации по 
Афганистану, принятие ко
торой ожидается по итогам 
форума. «В документе бу
дет отражен призыв к га
рантированной интегра
ции вооруженной оппози
ции в политическую жизнь 
Афганистана и осуждаю
щая все формы и прояв
ления терроризма», — пи
шет издание.

Презентация книги со
стоялась 6 марта 2018 года 
в рамках научно-практичес- 
кой конференции «Новые 
горизонты развития кыргыз
ско-узбекского сотруд
ничества», посвященной 
25-летию установления 
дипломатических отноше
ний между Республикой

Узбекистан и Кыргызской 
Республикой.

По информации по
сольства Узбекистана, в 
работе конференции при
няли участие представи
тели Министерства ино
странных дел Кыргызста
на во главе с первым 
заместителем министра

Динарой Кемеловой, чрез
вычайные и полномочные 
послы страны, руководи
тели и профессорско- 
преподавательский со
став Дипломатической 
академии МИД Кыргыз
стана, Национального ин
ститута стратегических 
исследований. Кыргыз
ско-турецкого универси
тета «Манас», Кыргыз
ского национального уни
верситета, Кыргызского 
государственного уни
верситета, Международ
ного университета Кыр
гызстана.
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в мероприятии по

средством видео-конфе
ренц-связи приняли ак
тивное участие руко
водство, преподаватели 
и студенты факультета 
международных отноше
ний Ошского госунивер- 
ситета.

С Ж 2

Государственный ви
зит главы государства 
по значимости и ре
зультативности превзошел 
все ожидания. Как отме
тил Президент Шавкат 
Мирзиёев, между наши
ми странами не осталось 
нерешенных вопросов. По 
завершении переговоров 
главы государств подпи
сали Совместное заявле
ние об укреплении друж
бы и добрососедства, 
Договор об отдельных уча
стках узбекско-таджикской 
Государственной фаницы. 
Вместе с тем подписаны 
27 документов о развитии 
сотрудничества в облас
ти торговли, экономики, 
инвестиций, финансов, 
транспорта и транзита, 
сельского хозяйства, здра- 
воохранения, культуры, 
безопасности и борьбы 
с преступностью, в нало
говой, таможенной, ту
ристской сферах, а также 
межрегионального со
трудничества.

Корреспондент УзА 
побеседовал с членами 
делегации Узбекистана о 
достигнутых в ходе визи
та соглашениях:

Ачилбай РАМАТОВ, 
первый зам ести тель  
П р е м ье р - м и н и стр а  
Респ убли ки  У зб еки 
стан , пред сед атель  
правления акционерно
го общ ества «Узбеки- 
стон темир йуллари»:

— Республика Таджики
стан граничит с нашей 
страной. Железнодорож
ные пути и автомобиль
ные дороги двух стран 
тесно переплетаются. Ос
новной объем грузов со
седнего государства пере
возится через территорию 
Узбекистана. В последние 
годы фузоперевозки Тад
жикистана осуществля
лись в обход Узбекистана. 
По указанию главы наше
го государства задейство
ваны новые маршруты. Мы 
предоставили соседнему 
государству определен
ные скидки и достигли 
соглашения. Считаем, что 
это выгодно для экономи

ческого развития обоих го
сударств.

Между нашими страна
ми было достигнуто согла
шение о задействовании 
железнодорожных марш
рутов, в частности, же
лезнодорожной линии 
Галаба — Амузанг—Хуша- 
ди. Согласно прогнозам, 
этим маршрутом смогут 
пользоваться миллионы 
людей. Поэтому работа в 
данном направлении будет 
продолжена.

Жамшид ХОДЖАЕВ, 
министр внешней тор
говли Республики Узбе
кистан:

— Встречи и беседы в 
рамках государственного 
визита Президента Узбе
кистана в Таджикистан 
проходили в духе искрен
ности и взаимного дове
рия. На вьютавке продук
ции нашей страны и биз- 
нес-форуме были подпи
саны договоры более чем 
на 200 миллионов долла
ров. На выставке свыше 
ста предприятий Узбеки
стана продемонстрирова
ли свою продукцию. Гла
вы государств договори
лись довести объем това
рооборота между нашими 
странами до одного мил
лиарда долларов. Важный 
аспект — достигнуто со
глашение о налаживании 
прямых торговых связей 
между областями Узбеки
стана и Таджикистана.

Ш авкат ХА М РО ЕВ, 
министр водного хозяй
ства Республики Узбе
кистан:

— Вместе с Таджики
станом мы совместно 
пользуемся водными ре
сурсами Амударьи и 
Сырдарьи, при этом тре
буется соблюдение меж
дународных норм. 9—10 
марта стали важными 
днями в истории двух го
сударств. Между Узбеки
станом и Таджикистаном 
достигнута договорен
ность по эффективному 
использованию водных и 
энергетических ресурсов.

I—Ғ П

ИА «Жахон».

Аналитики Узбекистана 
в табели о рангах
У ниверситет штата Пенсильвания (США) ежегодно 

определяет глобальный индекс исследовательских 
и аналитических центров мира «С1оЬа1 Со То ТЫпк Тапк 

Ы ех ЯероП». За десять лет индекс стал самым автори
тетным мировым рейтингом мозговых центров.

По замыслу его состави
телей рейтинг призван по
мочь расширению знаний и 
информации, на которые 
опираются политики, при
нимающие решения в обла
сти международного мира 
и безопасности, глобали
зации и управления, меж
дународной экономики, 
экологическу|х проблем, 
информации и общества, 
борьбы с нищетой, здраво
охранения и глобального 
здравоохранения.

В рейтинге, вышедшем 
по итогам 2017 года, пред
ставлены и центры из Узбе
кистана. В число 65 луч
ших научно-исследователь
ских аналитических центров 
Центральной Азии и Кав
каза Центр экономических 
исследований занял 12-е 
место. По сравнению с

прошлым годом центр улуч
шил свою позицию на один 
пункт. Институт стратегичес
ких и межрегиональных ис
следований при Президенте 
Республики Узбекистан — 
29-е место и центр со
циальных исследований 
«Тахлил» —36-е место. Кро
ме того, в рейтинг 2017 
года, как сообщалось в «На
родном слове», был вклю
чен еще один аналитичес
кий центр из Узбекистана 
«Стратегия развития», кото
рый вошел в список «Луч
ших новых мозговых цент
ров в 2017 году». Наряду с 
ним в том же списке появи
лись еще два центра из 
Центральной Азии: ЛА и 
«1еда1 РгозрегИу Ғоипс1а11оп» 
(Кыргызстан).

Модернизация и экономия 
взаимосвязаны

П  ействующее в Навоийской области АО «О'иИдитзетеп!» участвует 
в проекте «Повышение энергоэффективности промышленных пред

приятий» уже пять лет. За истекший период здесь реализовано восемь 
проектов с привлечением средств Международной ассоциации развития 
и кредита АКБ «Хамкорбанк» в объеме свыше 17,6 миллиона долларов.

С Ж 2

Введена в эксплуатацию 
мельница N0 7 стоимостью 
30 миллиардов сумов. В 
результате мощность пред
приятия возросла до 3,5 
миллиона тонн цемента в 
год. Налажен выпуск стро
ительной извести. Созданы 
станции управления насос
ными агрегатами (СУНА) в 
цехе водоснабжения и ка
нализации, оснащенные 
частотно-регулируемым 
преобразователем и быс
тродействующим устрой
ством включения резерва. 
СУНА предназначены для 
автоматического поддержа
ния давления воды в трубо
проводе системы оборот
ного водоснабжения пред
приятия путем регулирова
ния оборотов электродви
гателей насосов и автома
тического переключения 
питания на резервную сеть 
в случае аварии или паде
ния напряжения на одном 
из вводов,
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Народное слоБо

13 марта 2018 года

Не просто соседи, а братья
Таджикистанцы рады по

теплению отношений с со
седями. «Добро пожаловать 
в братский Таджикистан, 
Шавкат Миромонович! На
конец-то наши народы сно
ва распахнули свои двери 
друг другу. Как мы все это
го ждали!», — пишет фаж- 
данский активист Идрис 
Джонмамадов. Предприни
матель ДилшодДжураев на
писал, что укрепление отно
шений ме>еду нашими стра
нами — это большие воз
можности для каждого из 
нас, ведь мы теперь спокой
но можем ездить в любимые 
нами Самарканд и Бухару, 
обмениваться опьп-ом, при
глашать друзей и расши
рять географию бизнеса. 
Соседний Узбекистан нам 
очень близок по ментально
сти, культуре — у нас полу
чатся отличные совместные 
проекты.

«Судя по атмосфере, 
переговоры были очень

плодотворными, — отмеча
ет на странице в ҒасеЬоок 
журналист Назарали Пир- 
назаров. — Оба президента 
часто искренне улыбались, 
называли друг друга не 
просто друзьями, а братья
ми. Много хороших слов 
было об оказанном почте
нии, Шавкат Миромонович 
обещал с неменьшим по
чтением встретить в Узбе
кистане Эмомали Рахмона. 
Мирзиёев и Рахмон заяви
ли, что нерешенных вопро
сов во взаимоотношениях 
двух стран не осталось, а 
совместная граница стала 
«границей дружбы и доб
рососедства».

Тем, кому удалось побы
вать на Вечере дружбы с 
участием таджикских и 
узбекских артистов, отме
чали удивительную атмос
феру праздника. «Столько 
искренности и душевнос
ти, столько уважения не ви
дела ни на каких визитах 
официальных делегаций 
других стран. Наши страны

действительно ждали 
этот исторический момент. 
Столько добрых слов сказал 
наш Президент в адрес 
узбекского коллеги. Сколь
ко светлых слов сказал 
Шавкат Мирзиёев в от
вет», —поделилась впечатле
ниями одна из зрительниц.

Лидер Социал-демокра
тической партии Таджики
стана Рахматилло Зоиров в 
ҒасеЬоок пишет, что визит 
главы Узбекистана во
плотил в реальность его 
мечту. Он надеется, что 
стороны не будут обращать 
внимания на спорные и 
проблемные вопросы, а 
возьмутся за созидание. 
Например, устранят адми
нистративные барьеры,на
ладят сотрудничество в 
области образования и 
культуры, религии и со
блюдения общечеловечес
ких принципов.

Подготовила 
Эльвина МУСТАФИНА, 

наш корр.

Уникальный пример 
для мирового сообщества

П И
Хейла аль-М екеими, политолог, 

профессор Кувейтского университета:
— Усилия Президента Шавката 

Мирзиёева, направленные на укрепление 
мира и безопасност вокруг Узбекистана, раз
витее связей с соседями по всем направле
ниям, заслуживают самой высокой оценки.

Государственный визит руководителя 
Узбекистана в Таджикистан органично вписы
вается в концепцию Шавката Мирзиёева —

«Мирная, экономически процветающая Цент
ральная Азия—наша важнейшая цель и клю
чевая задача». Переговоры в Душанбе и под
писанный весомый пакет Документов в раз
ных сферах сотрудничества будут способ
ствовать всестороннему развитию и расши
рению дружественных отношений меаду 
Узбекистаном и Таджикистаном. Этого дня 
народы двух стран ждали долго.

Подготовил Анвар М ИРЗАЕВ, 
«Народное слово».

Визит стал прорывом 
в отношениях двух стран

Вместе с тем достигнуто согла
шение о формировании авторитет
ной комиссии по строительству гцц- 
роэлеетростанций. Это решение вне
сет весомый вклад в экономическое 
развитие не только двух стран, но и 
всего региона. Новые гидроэлектро
станции обеспечат потребность ре- 

. ’ . гиона в электроэнергии.
Тураб ДЖУРАЕВ, хоким Са

маркандской области:
— Визит главы нашего государ

ства в Таджикистан имеет исто
рическое значение. Он стал важ
ным шагом в развитии связей 
между двумя народами. По ито
гам переговоров предоставлены 
большие возможности председа
телю хукумата Согдийской обла
сти Таджикистана и хокиму Са
маркандской области Узбекиста
на. Теперь в отношениях облас
тей будет устранен бюрократизм, 
предоставлены возможности для 
прямых телефонных связей, про
ведения встреч представителей 
деловых кругов в удобное для них 
время. Практическим результатом 
достигнутых соглашений станет 
встреча с предпринимателями 
Таджикистана, которая состоится 
в апреле текущего года.

В рамках визита достигнуто мно
жество продуктивных соглашений. 
Например, договоренность о вве
дении для граждан обеих стран 
безвизового режима до 30 дней. 
Это способствует укреплению из
древле сложившихся родственных 
уз между представителями двух 
народов, служит важной основой 
для развития туризма.

Эркин ТУРД ИМ О В, хоким 
Сурхандарьинской области:

— Колоссальное значение про
шедшего визита признается не

только в наших странах, но и во 
всей Центральной Азии.

Ранее в недостаточной степени 
были развиты возможности двух 
стран в торгово-экономической сфе
ре. Теперь государства имеют воз
можность продемонстрировать весь 
свой потенциал в этом направлении. 
В ходе визита я стал свидетелем ог
ромных возможностей для развития 
сотрудничества по разным направ
лениям. Этот исторический визит 
представители двух народов ожцоэ- 
ли с большим нетерпением. В его 
рамках достигнуты соглашения, пол
ностью соответствующие интересам 
двух народов. Важным событием ста
ло отфытие железнодорожной ли
нии Галаба — Амузанг — Хушади. 
Сурхандарьинская область граничит 
с Таджикистаном, и мы уже сегод
ня начнем развивать региональные 
связи во всех сферах.

Ботир ЗАРИПОВ, председа
тель правления акционерного 
общества «Узкурилишматери- 
аллари»:

— Известно, что в нашей стране 
при эффективном использовании 
минерально-сырьевых ресурсов 
производится более ста видов , 
строительных материалов. На про
ходящей в городе Душанбе выстав
ке промышленной продукции 
Узбекистана мы демонстрируем , 
более 50 видов строительных ма
териалов. У жителей Таджикиста
на большой интерес вызывают та
кие материалы, как гранит, мрамор, 
габбро, травертин, стеновые и кро
вельные материалы, арматура из 
базальта, ДСП из тростника. Под
писаны договоры о закупке строи
тельных материалов с десятками, 
компаний и фирм Таджикистана.

Записал Абу Бакр УРОЗОВ, 
корр. УзА.

Текст Послания Президента 
Узбекистана Олий Мажлису 
переведен на кыргызский язык

рКак живешь, махалля?

Тепло семейного 
очага
е  прошлом году в Узбекистане на восемь 

процентов выросло количество разво
дов. Самый большой показатель приходит

ся на Самаркандскую, Ферганскую и Кашка- 
дарьинскую области.

При этом немало и положительных приме
ров, когда свое веское слово говорит махалля.

В махалле «Хувайдо» Шайхантохурского рай
она столицы живут 635 семей. Созданная здесь 
примирительная комиссия старается, чтобы не 
распалась ни одна из них.

— Если в семьях царит взаимопонимание и 
уважение, то и в махалле порядок и покой, — 
говорит председатель схода граждан махалли 
Илхомхужа Асадов. — Привлекаем к работе ак
тивных и инициативных женщин, пользующих
ся уважением среди жителей. К ним прислу
шиваются. Также обмениваемся опытом с 
представителями комиссий других махаллей, 
что помогает в работе с семьями.

Используется индивидуальный подход к каж
дой конкретной ситуации. Обязательное участие 
всех членов комиссии помогает найти верные 
аргументы и методы в пользу сохранения брака. 
На кого-то подействуют слова представителя 
духовенства, кто-то прислушается к совету 
отинойи или инспектора по профилактике.

— Важно, чтобы проблемы решались комп
лексно, — продолжает И. Асадов. — Разовой 
акцией тут не обойтись. Найдя корень разно
гласий, будь то финансовые проблемы, при
страстие к вредным привычкам или отсутствие 
работы, мы стараемся решить их. К примеру, 
из семи обращений, поступивших в примири
тельную комиссию в прошлом году, пять были 
решены положительно. Членам четырех семей 
помогли с трудоустройством.

Можно привести в качестве одного из при
меров положительную роль примирительной 
комиссии. В семье Пулатовых случился раздор. 
Свекровь постоянно придиралась к невестке, 
муж по 15 дней в месяц был в командировках, 
а когда приезжал домой, то уделял мало вни
мания жене и детям. В итоге после шести лет 
брака Мохинур не выдержала и всерьез заду
малась о разводе. Муж в свою очередь хотел 
сохранить брак. Он обратился с заявлением в 
примирительную комиссию, чтобы та повлияла 
на ситуацию. Тщательно изучив суть вопроса, 
члены комиссии в индивидуальном порядке бе
седовали с супругами и их матерями, подхо
дили с разных точек зрения и делились лич
ным опытом. Свекрови посоветовали быть уч
тивее с невесткой, невестке — уважать роди
телей мужа, а мужу — принимать больше учас
тия в воспитании детей. Супруги попросили 
друг у друга прощение и помирились.

Чтобы в какой-либо семье не разгорелся 
конфликт, когда-то близкие люди не стали друг 
другу чужими, не страдали дети, ощутив всю 
горечь непонимания между взрослыми, в ма
халле считают важным помочь добрым сове
том, примирить настаивающих на своем из-за 
несерьезных обид супругов. Здесь особая мис
сия принадлежит примирительным комиссиям. 
В них теперь входят представители комитета 
женщин, психологи и имам-хатибы. Задача ■— 
сохранить семью и поддержать, особенно мо
лодых, решить ненужные споры, опираясь на 
национальные и духовные ценности.

Фирдавс АМИНОВ, 
наш корр.

М одер н и зац и я и эконом ия  
в заи м о свя зан ы

За счет перевода регулирования 
давления воды в трубопроводе с 
метрда дросселирования на метод 
регулирования оборотов'электро
насосов сократился не только рас
ход электричества, но и износ до
рогостоящего оборудования.

Весомые результаты принесла 
и реализация проекта по модер
низации системы дозирования 
компонентов при помоле цемента 
на мельницах. Замена дисковых 
питателей клинкера, гипса и до
бавок в количестве 30 единиц на 
современные ленточные весовые 
дозаторы и установка на каждой 
мельнице электронных акустичес
ких приборов для измерения уров
ня загрузки камер в совокупнос
ти с внедрением автоматизиро

ванной системы управления про
цессом дозирования и подачи 
материала позволяют ежегодно 
экономить - более трех -тысяч-̂  
кВт-час электроэнергии.''

— Оборудование доставлено по 
договору с российской компанией 
«Волгоградцементмаш», — говорит 
заместитель директора по произ
водству АО «012||дитзетеп1» Сай- 
дулло Бекназаров. — Современная 
технологическая линия была смон
тирована всего за три месяца спе
циалистами энергослужбы и ре
монтно-строительных участков 
предприятия. Кроме того, освоен 
выпуск огнеупорного шамотного 
кирпича для собственных нуход.

— Работать на таком оборудова
нии одно удовольствие, — говорит 
лидер первичной организации Со
юза молодежи Узбекистана Сардор

Парманов. — Наше предприятие 
выпускает половину всего произво
димого в стране цемента и явля
ется флагманом члрасли; Коллек
тив обтйдйняет 3,5 тысячи работ
ников. Почти треть составляют 
люди в возрасте до 30 лет.

В будущем здесь намечена реа
лизация новых инвестиционных про
ектов, направленных на укрепление 
материально-технической базы 
предприятия, обновление и запуск 
основного производственного обо
рудования. Техническое и техноло
гическое перевооружение наряду с 
увеличением обьема выпуска каче
ственных строительных материалов 
будет способствовать созданию до
полнительных рабочих мест.

Азамат ЗАРИПОВ, 
наш соб. корр.

В ходе обсуждения итогов кон
ференции профессор кафедры 
«Международные отношения и 
право» Дипломатической акаде
мии посол Ирина Оролбаева от
метила, что издание текста Посла
ния Президента Узбекистана на 
кыргызском языке позволит обще
ственности Кыргызстана изучать 
важнейший политический документ

соседней страны на своем родном 
языке.

«Внимательно ознакомившись с 
основными моментами Послания, я 
пришла к выводу, что у Кыргызстана 
и Узбекистана один путь развития, — 
сказала посол. — Многие предложе
ния Шавката Мирзиёева также очень 
актуальны для Кыргызстана. Книгу 
крайне интересно читать».

И А мЖахон».

Аналитики Узбекистана 
в табели о рангах
П С 3

Номинация «Центральная Азия и 
Кавказский регион» в своем нынеш
нем формате сформировалась в 

'2014 году и включает аналитические 
центры из Афганистана, Армении, 
Азербайджана, Грузии, Казахстана, 
Кыргызстана, Таджикистана, Туркме
нистана и Узбекистана. Тройку луч-’ 
ших мозговых центров Центральной 
Азии составили: Центр экономиче
ского и социального развития (Азер
байджан), Институт стратегических 
исследований Казахстана, Кавказ
ский институт мира, демократии и 
развития (Грузия). Примечательно, 
что в последние годы активно раз
виваются аналитические исследова
ния и в Афганистане. Так, Фонд Ага 
Хана этой страны занял 9-ю позицию 
в номинации. Азиатский фонд—Аф
ганистан — 11-ю позицию.

По мнению аналитиков Центра эко
номических исследований, в методо
логии определения рейтинга, вклю
чающей достаточно широкий спекф 
оценочных параметров, важную роль 
играет и анкетный опрос центров, 
входящих в рейтинг, по оценке дру
гих мозговых центров. При подобной 
методике, естественно, в поле зре
ния оценивающих в первую очередь 
попадают публикации в СМИ и парт
нерские отношения, проведение со
вместных, проектов и исследований 
о другими центрами.'В совместных 
иеследованиях весьма активно уча
ствуют так называемые независимые 
аналитические центры, финансируе
мые в значительной степени за счет 
грантов меадународных и зарубеж
ных организаций. Причем грантода- 
тели часто предпочитают финанси
ровать проекты исследований, прово
димые аналитическими центрами со
вместно друг с другом.

В то же время государственные 
исследовательские центры, работа
ющие непосредственно над задача
ми, поставленными правительством, 
проявляют меньшую активность в 
публикации результатов своих ис
следований в СМИ, что вполне обьяс- 
нимо их функциями и статусом.

Кроме того, работая непосредствен
но над конкретными задачами пра
вительства, государственные иссле
довательские центры в значительно 
меньшей степени привлекают фан
ты международных и зарубежных 
организаций и меньше участвуют в 
совместных исследованиях с други
ми центрами, в том числе с незави
симыми и зарубежными.

В силу этих особенностей дея
тельность государственных центров 
оказывается в меньшей степени 
представлена в информационном 
поле своих коллег из других цент
ров, мнения которых и определяют 
в конечном итоге положение того 
или иного центра в рейтинге. В свя
зи с этим можно предположить, 
что исследовательский потенциал 
узбекских исследовательских цент
ров, являющихся преимущественно 
государственными, является более 
высоким, чем это нашло отражение 
в озвученном рейтинге 2017 года.

Более полному раскрытию иссле
довательского потенциала и повы
шению позиций в глобальном рей
тинге мозговых центров может спо
собствовать большая открьп'ость в 
публикации проводимых исследова
ний, целенаправленная работа со 
СМИ в этом направлении, а также 
расширение сотрудничества с дру
гими аналитическими институтами.

В ракурсе усиливающегося в по
следнее время экономического 
сближения и сотрудничества стран 
Центральной Азии друг с другом 
становится все более актуальным и 
расширение исследовательского со
трудничества аналитических центров 
и институтов стран Центральной 
Азии, реализация ими совместных 
исследовательских проектов. Это 
поможет сгладить порой имеющие 
место противоречия между ними и 
шире использовать открывающиеся 
возможности взаимовыгодного со
трудничества.

Виктор АБАТУРОВ, 
начальник информационно

издательского отдела Центра 
экономических исследований.

Точка зрения

Чтобы повысить отдачу каждого гектара,
важно укреплять взаимодействие ученых и земледельцев

Н ет необходимости доказывать, что умелое и быстрое использо
вание рекомендаций ученых является одним из главных резер
вов дальнейшего роста экономики, в том числе и сельского хозяй

ства. Этот процесс повышает ответственность научных работников 
за разработки, и каждая из них должна сопровождаться экономиче
ской оценкой затрат и других показателей.

Приоритетом в исследованиях 
становится формирование темати
ческих планов с выбором ключевых 
направлений инновационных разра
боток для решения важнейших про
блем аграрного сектора. Планы долж
ны предусматривать не только орга
низацию процесса самих изысканий, 
но и пути их скорейшего практиче
ского воплощения в производстве 
сельскохозяйственной продукции.

Отличительной особенностью 
многих разработок ученых нашей 
страны является сочетание фунда
ментальных и прикладных исследо
ваний, умение выбрать наиболее 
перспективное направление поиска, 
предусматривающее и решение 
фундаментальных проблем, и дос
тижение конкретных практических 
результатов с учетом имеющегося 
научного потенциала. К примеру, 
многолетние исследования селек
ционеров в хлопководстве нашли 
отражение в публикациях ряда ав
торов, которые подчеркивают необ
ходимость далышйшего углубленно
го изучения закономерностей фор
мообразования хлопчатника, а так
же видообразования, ботаническо
го и сортового разнообразия, гео
графического распространения, 
экологических и биологических осо
бенностей для получения новых 
форм хлопчатника в селекционно- 
генетических и сельскохозяйствен
ных целях.

В условиях жесткого и нестабиль
ного климата в Узбекистане особое 
значение имеет селекция, ставящая 
целью повышение скороспелости, 
урожайности, устойчивости расте
ний к засухе, засоленности почв, 
вредителям, болезням и других ка-

видов скрещиваться с видами дру
гих подродов и образовывать жиз
неспособные гибриды. На основа
нии этих данных и результатов изу
чения представителей других подро
дов ученые выдвинули идею о воз
можности широкого использования 
в генетико-селекционной работе ди
корастущих видов в качестве доно
ров полезных признаков.

В 70-80-е годы прошлого столе
тия эта гипотеза о возможности и 
целесообразности использования 
ценной гермоплазмы диких видов с 
целью ее переноса в геном культи-

и

При надлежащей агротехнике большинаво
___ __ новых сортов могло бы обеспечить урожай-
ноаь не менее 40 центнеров с гектара. Но во мно
гих случаях этого не произошло как раз из- ■  И  
за несоблюдения технологии возделывания. #  ^

честв, от которых в значительной 
мере зависит стабильность получе
ния высоких урожаев хлопка-сырца.

К сожалению, новые сорта интен
сивного типа менее устойчивы к 
стрессовым воздействиям, чем сор
та, веками растущие в наших краях 
и приспособившиеся к местным по
чвенно-климатическим условиям. 
Благодаря экспериментальному изу
чению диких, полудиких форм и со
временных сортов растений,относя
щихся к разным видам хлопчатника, 
были установлены такие ценные для 
практической селекции биологичес
кие особенности, как устойчивость к 
заморозкам, разным видам болез
ней, а также способность разных

вируемых сортов хлопчатника была 
реализована и доказана в практичес
кой селекции. На этой основе выве
дены и внедрены в практику хлопко
водства такие вилтоустойчивью сор
та, как «Ташкент-1», «Ташке̂ п■-6», «Ан- 
Баявуг-2», «Ан-513», «Ан-16». Позже 
на этой же основе были выведены за
сухоустойчивые, солеустойчивью сор
та «Гулистан», «С-5707», «С-90-85», 
«Наманган-34», «Жаркурган» а также 
устойчивые к жаркому климату и 
гармселям—«С-6541», «С-8286», вла- 
гоустойчивыо — «С-8284», «С-8286», 
«С-82-90», «С-8292» и другие. За годы 
независимости ученые создали и 
передали на рассмотрение Государ
ственной комиссии по сортоиспы

танию 202 сорта хлопчатника, 62 из 
которых были включены в государ
ственный реестр для посева в ре
гионах.

Однако к настоящему времени 55 
процентов из них оттуда исключены 
как не отвечающие сегодняшним 
требованиям по качеству волокна и 
урожайности. Конечно, при надле
жащей агротехнике большинство 
новых сортов могло бы обеспечить 
урожайность не менее 40 центнеров 
с гектара. Но во многих случаях это
го не произошло как раз из-за не
соблюдения технологии возделыва
ния. Поэтому важно, чтобы при вы
боре наиболее подходящего для ме
стных условий сорта хлопчатника 
земледельцы детально ознакоми
лись с научными рекомендациями 
по технологии его выращивания и 
строго их придерживались, а не упо
вали только на накопленный опыт и 
имеющиеся знания. Следует по
мнить, что для реализации потен- 
циалы1ых возможностей, заложенных 
в новых сортах, необходимы соответ
ствующие условия. А они создают
ся на основе применения современ
ных тех(юлогий выраид1 вания сель
скохозяйственных растений.

При этом в их разработке нужен 
комплексный подход, поскольку на 
практике возникают сложные про
блемы на стыке сельскохозяйствен
ных и биологических наук, защиты 
окружающей среды, С учетом этого 
ученые разработали системы агро
технических и мелиоративных ме
роприятий, например, для борьбы с 
экстремальными температурами. 
Важным звеном является повышение 
полевой всхожести семян при не
благоприятной погоде, как это име
ло место в отдельные годы, когда во

многих регионах после завершения 
сева продолжительные осадки при
водили к пересеву или изреженно
сти посевов. Многолетними опыта
ми на экспериментальных участках 
ряда институтов было доказано, что 
капсулированнью препаратом «Хито- 
зан» семена, подготовленные по 
методике Института химии и физи
ки полимеров Академии наук, име
ют повышенную устойчивость к не
благоприятным условиям в сравне
нии с некапсулированными семе
нами. Данные мелкоделяночных опы
тов были затем подтверждены про
изводственными посевами на полях 
фермерских хозяйств Андижанской, 
Ферганской, Кашкадарьинской, Сур
хандарьинской и других областей. В 
результате сейчас эта методика под
готовки семян взята на вооружение 
сельхозпроизводителями.

Регулирование урожайности 
хлопчатника зависит от многих фак
торов, но базируется главным обра
зом на регулировании таких основ
ных физиологических процессов, как 
фотосинтез, рост и накопление био
массы растений с учетом почвенно- 
климатических условий разных реги
онов страны. А это достигается при 
помощи своевременного оптималь
ного обеспечения растений регули
рующими факторами; поливной во
дой, органическими и минеральны
ми удобрениями и размещением 
растений на землях, позволяющих в 
максимальной мере использовать 
солнечную энергию. И по всем этим 
вопросам есть разработанные и оп- 
робованнью в ходе исследований на
учные рекомендации,

Потому, чтобы получать высокие 
урожаи, и не только ^опчатника, но 
и других сельскохозяйственных куль
тур, следует налаживать более тес
ное взаимодействие уюных и зем
ледельцев. Ведь все они объедине
ны общей целью— повышать отдачу 
каждого гектара на основе иннова
ционных разработок и технологий.

Ренат НАЗАРОВ, 
профессор, заслуженный 

работник сельского хозяйства 
Республики Узбекистан



Народное слоБо

13 марта 2018 года

р Скажу от всего сердца

С О Ц И А Л Ь Н Ы Е  ОРИЕНТИРЫ
\ллллл/.пагос1пое51оуо.и2 О  /хз-и2.пагос1пое81оуо.и2 ^  @х8_пз

3
■вжав

Женщины, ломающие стереотипы
С читается, что представительницы прекрасной половины чело

вечества по природе своей физически слабы, нежны и не при
способлены к тяжелой работе, что строительство, правоохранитель
ные органы, политика, технические науки -  стезя мужчин. Хотим по
знакомить вас с женщинами, ломающими привычные представления 
о роли слабого пола в современном обществе.

Барнохон М И РЗА ЕВА , 
старший лейтенант, номи
нант национального конкур
са «Женщ ина года-2017» 
(Андижанская область):

— Работать в правоохрани
тельных органах, носить погоны 
мечтала с пяти лет. Однако осу
ществить желаемое смогла, 
лишь когда мне исполнилось 28. 
За это время окончила вуз, 
вышла замуж, стала матерью 
трех прекрасных дочек. Двенад
цать лет ждала, чтобы надеть 
форму. Благодарна мужу, что

поддерживает меня во всем. Он 
у меня, кстати, тоже сотрудник 
органов внуфенних дел.

Профессиональную деятель
ность начала с охранной служ
бы разных объектов. После по
беды на республиканском внут
риведомственном турнире по 
каратэ, где я стала обладатель
ницей черного пояса, меня в 
виде исключения приняли в 
офицерский состав. Сейчас ра
ботаю инспектором управления 
профилактики правонаруше
ний отделения внутренних дел

Избасканского района Анди
жанской области.

В своем выступлении на 
встрече, посвященной Между
народному женскому дню, ру
ководитель страны особо под
черкнул, что за минувший год 
диалогу с народом, в том чис
ле с женщинами придан ста
тус государственной политики. 
Выполняя функцию связующе
го звена между государством и 
населением, заметила, на
сколько изменилось настрое
ние людей, повысилось дове
рие к власти. Я работаю с труд
ными подростками. Созданная 
в стране система изучения про
блемных ситуаций и решения 
их на месте уже показывает 
эффективность.

Конечно, для женщины отда
вать себя нелегкой службе, еще

и совмещать с заботой о се
мье нелегко. Но когда профес
сия любимая, в коллективе дру
жественная атмосфера, чув
ствуется поддержка родных и 
коллег, все преграды можно 
преодолеть.

Любовь САФРОНОВА, ру
ководитель архитектурно
дизайнерского бюро «0е81дп 
Ноизе»:

— Любовь к рисованию при
вела в архитектурно-строитель
ный вуз, где я поняла, насколь
ко сложна и интересна выбран
ная мною профессия. Быть ар- 
хитектором-дизайнером—зна
чит, знать нормы проектирова
ния, уметь применять иннова
ционные технологии, разби
раться в огромном спектре 
строительных и отделочных ма
териалов, которые постоянно

совершенствуются. Чтобы быть 
успешным в этой области, нуж
но обладать большим творче
ским потенциалом, в то же вре
мя жить профессией, постоян
но работать над собой.

Один из самых любимых 
моих проектов — экопарк име
ни Захиридцина Мухаммада 
Бабура. Мы решили украсить 
архитектуру любимой столицы 
уникальным местом, где разме
стились прогулочная аллея, 
спортивная площадка с улич
ными тренажерами, терраса 
для йоги, велосипеднью и бе- 
говью дорожки.

Осуществить такой гранди
озный и единственный в сво
ем роде проект не получилось 
бы без созданных благоприят
ных условий для предпринима
тельства. Глава государства

уделяет особое внимание раз
витию женского бизнеса. На 
встрече, посвященной Между
народному женскому дню, го
ворилось, что в нынешнем году 
в рамках Государственной про
граммы по реализации Стра
тегии действий в Год поддер
жки активного предпринима
тельства, инновационных идей 
и технологий предусмотрено 
выделить женщинам-предпри- 
нимателям кредиты на 2 трил
лиона 800 миллиардов сумов.

Меня часто спрашивают, по
чему такая хрупкая женщина про
водит много времени на строй
площадках? Отвечаю: потому что 
для меня стройка — волшебное 
место, где мои идеи реализу
ются, из чертежа на листе бума
ги превращаются в архитектур- 
нью строения. До сих пор каж
дый раз, когда вижу воплощение 
своего проекта, захватывает дух. 
Ведь это частичка меня.

Подготовила 
Гульшан БОТИРОВА, 

наш корр.

В интересах человека

Питьевую воду —  
в отдаленные аулы

П  ля многих сельчан, проживающих в отдаленных аулах и сходах 
граждан махаллей Каракалпакстана, проблема обеспечения чи

стой питьевой водой все еще остается актуальной. .

Вопросы социально-бытового 
характера, с которыми жители се
верного региона чаще всего обра
щаются в народные приемные 
Президента, действующие в райо
нах Каракалпакстана, практически 
все находят решение. Десяткам се
мей оказано содействие в улучше
нии коммунальных условий, под
ключении к газовым и водопровод
ным сетям, установке трансформа
торов необходимой мощности.

Инвестиционные программы 
районов предусматривают реконст
рукцию, капитальный ремонт и 
строительство водоводов и водо
проводных сетей. Ежегодно на эти 
работы выделяются сотни милли
онов сумов бюджетных средств. В 
минувшем году только в Шуманай- 
ском районе было проведено свы- 

- ше 43 километров водопроводных 
линий. Доступ к чистой питьевой 
воде получили жители семи сель
ских сходов граждан. По словам жи
тельницы сельского схода граждан 
«Бегжап» Наргизы Косымбетовой, 
несколько лет они испытывали 
трудности, связанные с отсутстви
ем элементарного водопровода. 
Теперь проблемы больше нет.

В соседнем Канлыкульском рай
оне вопрос обеспечения населения 
питьевой водой также в центре осо
бого внимания. На улучшение сис
темы водоснабжения сельского 
схода граждан «Маданият» в ми
нувшем году было направлено 
537 миллионов сумов. Реконструи

ровано 2,3 километра водопровод
ных сетей, новых проложено —
1.4 километра. В нынешнем году на 
модернизацию системы водоснаб
жения будет направлено порядка
1.5 миллиарда сумов.

К двадцати семьям, проживаю
щим в сельском сходе фаждан «Жу- 
зим баг» Кегейлийского района, об
ратившимся в народную приемную 
Президента с заявлением об отсут
ствии питьевой воды, на помощь 
пришел международный благотво
рительный общественный фонд эко
логии и здоровья «Экосан». За счет 
его средств построили водопровод
ные сети протяженностью 900 мет
ров. Это не единственная акция об
щественной организации. За десять 
лет подобные проекты были осуще
ствлены практически во .всех райо
нах Каракалпакстана. На:реапиза- 
цию пилотного проекта в трех сель
ских сходах граждан Шуманайско- 
го района только в минувшем году 
было выделено 134 миллиона су
мов. В числе тех, кто благодаря 
фонду получил возможность улуч
шить бытовые условия, и медицин
ские учреждения, которые оказа
лись вне зоны доступа к системе 
водоснабжения. В их числе сель
ские врачебные пункты в Чимбай- 
ском и Канлыкульском районах, 
обслуживающие около 10 тысяч жи
телей.

Алена АМИНОВА, 
наш соб. корр.

Комфортная среда для сельчан
Коммунальные блага пришли в кишлак, где даже школы отапливались самодельными печами

СЕКТОР:
эффект
взаимодействия

в  домах трех улиц сельского схода граждан «Чим- 
курган» Зафарабадского района Джизакской об

ласти теперь всегда есть свет. Хотя еще недавно жители 
коротали вечера в темноте. Из-за постоянных перепа
дов напряжения вышел из строя не один холодильник.

— В январе на 
встрече с руководи
телем сектора по 
комплексному соци
ально-экономиче
скому развитию на
чальником област
ного управления внуфенних 
дел Рустамом Турсуновым 
люди рассказали о перебо
ях с электричеством, — го
ворит 65-летний Абдували 
Косимов.—Специалисты на 
месте изучили причины, за 
короткое время устранили 
неполадки в сети. Протяну
ли свыше километра новых 
линий электропередач. Не
сколько социально уязвимых 
семей получили баллоны со 
сжиженным газом. Свет не 
■гаснет, дома тепло, есть пи
тьевая вода. Несколько лет 
назад в районе вступил в 
строй цементный завод, а 
недавно налажено произ
водство базальтовой арма
туры и волокна. Возводит
ся нефтеперерабатываю
щий комплекс. Это большая 
перспектива для сельской 
молодежи.

Жители отмечают, что 
специалисты сектора слы
шат просьбы, стараются об
легчить жизнь сельчан. Для 
решения насущных проблем 
населения они привлекают
руководителей разных уров

ней, представителей бизне
са, общественность. В сель
ском сходе граждан «Чим- 
курган», где живет более

■ двух тьюяч человек, прове
ли водопровод. До этого 
людям приходилось приво
зить воду за 1 ̂ 20 километ- 
р'ов. Электрифицированы 
отдаленные кишлаки, в ча-. 
стности, Октом, Нихолзор, 
Яхши ният, Файзли. Выры
та трехкилометровая дре
нажная канава для сбора и

■ отвода дренажных вод, за- • 
чищены каналы и арыки.

— Раньше после осадков 
наши дворы затапливались, 
— говорит чимкурганец 
Неъмат Авазов. — Вода на
капливалась в подвалах, 
дома сырели. Отсутствие 
продуманной дренажной си
стемы привело к эрозии 
почвы из-за ее переувлаж
нения. Сельчане не могли 
ничего сажать на приусадеб
ных участках. Ситуация улуч
шается. Жителям, которые 
хотят построить теплицы, 
представители сектора со
действуют в получении

льготных кредитов в банке. 
Несколько соседей начали 
выращивать лимоны, зе
лень.

На встрече в сельском 
сходе граждан «Лолазор» 
люди рассказали, что зимой 
в школе N9 9, где учатся 557 
детей, холодно. Ребята в 
классах сидят в куртках. 
Отопительная система уже 
давно выработала свой ре
сурс и нуждается в ремон
те. Руководитель сектора 
Р. Турсунов обещал деталь
но изучить ситуацию и по
мочь решить проблему. Не 
прошло и двух недель, как 
завезли трубы, приехала 
спецтехника. Закипела ра
бота. На ремонт из мест
ного бюджета выделено 
100 миллионов сумов. Еще 
270 миллионов сумов пла
нируется затратить на об
новление здания, замену 
окон и дверей.

„  тг’Долгие:г.одьГ^<абйнетъ1..,’
обогревали самодельными ‘ 
угольными печами, — гово
рит заместитель директора 
школы по учебной работе 
Барно Исмоилова. — Когда 
дым заполнял классы, при
ходилось закрывать заслон
ки и гасить пламя. Дети 
часто простужались. Сейчас 
все это позади. Школьники 
занимаются в комфортных 
условиях.

Одно из направлений ра
боты сектора — адресная 
социальная помощь. Во вре
мя подворовых обходов спе
циалисты совместно с акти

вистами махаллей изучают 
положение в семьях, фор
мируют списки граждан, 
нуждающихся в работе, лиц 
с инвалидностью, изучают 
жилищные условия. К при
меру, до конца года одино
кая женщина и трое ее де
тей заселятся в новый дом. 
Районный хокимият выде
лил две сотки земли под 
строительство, областное 
объединение профсоюзов 
решило финансовый воп
рос.

Это лишь несколько при
меров из жизни сельчан 
двух кишлаков Зафарабад
ского района. Третий сек
тор, которым руководит на
чальник УВД области Р. Тур
сунов, охватывает 46 сель
ских сходов граждан, где 
живут почти двести тысяч 
людей. В девяти махаллях 
Арнасайского, Зафарабад
ского, Пахгакорского райо
нов, и Д^зака размещены 
штабы сёеторбв. Они осна
щены компьютерами, сред
ствами связи и другим не
обходимым оборудованием. 
Налажено круглосуточное 
дежурство сотрудников. Ра
бота по принципу «махалля
— район (город) — область
— республика» способству
ет преобразованиям не 
только в областном центре, 
но и в отдаленных кишла
ках. Люди видят позитивные 
изменения.

Ленуре АДИЛЬШАЕВА, 
наш соб. корр.

ВНИМАНИЕ,
КОНКУРС!

Редакция газет «Халк сузи» 
и «Народное слово» объявляет 
очередной конкурс на лучшие 

статьи и фотографии

НАс;
Халц сўзи 

Народное слов'

к о н к у р с

Традиционный конкурс, проводимый 
вот уже несколько лет подряд, способ
ствует открытию новых имен из числа 
наших читателей. Среди его победите
лей не только именитые мастера искус
ства и пера, но и люди науки, образо
вания, медицины, госуправления, пред
принимательства. Наш конкурс — пре
красная возможность для того, чтобы 
отобразить свою позицию по реализуе
мым в стране реформам, рассказать о 
достижениях — своих и соотечествен
ников — на этом пути, поделиться мне
нием и предложениями, критическими 
замечаниями по актуальным направле
ниям развития общества.

Нынешняя тема конкурса связана с 
объявлением в стране Года поддержки 
активного предпринимательства, инно
вационных идей и технологий. Остает
ся актуальным отображение хода реа
лизации Стратегии действий по даль
нейшему развитию Узбекистана.

Через интересные статьи и замет
ки, репортажи, фотографии или их се
рии приглашаем рассказать о сверше
ниях современников, традициях и цен
ностях народа, о преобразованиях в 
регионах, людях, которые созидают и 
закладывают прочный фундамент завт
рашнего дня республики.

На конкурс принимаются:
— авторские статьи (электронные 

версии или распечатанные на бумаге 
формата А4), права на которые не были 
переданы третьему лицу и ранее не раз
мещались в других СМИ;

— электронные версии снимков, сде
ланных в 2018 году, в формате файла 
]ред в цветовом пространстве ПСВ с 
максимальным качеством и размером 
изображения не менее 2 ООО пикселей 
по длинной стороне. Не допускаются 
рамки и надписи на снимках. К фото
графиям должна прилагаться краткая и 
достоверная подпись.

Творческие работъ! на конкурс прини
маются до 31 декабря 2018 года. Матери
алы и фотографии для участия в конкур
се должны сопровождаться информаци
ей об авторе и о его профессиональной 
деятельности, его контактами.

При рассмотрении статей,' рассказов, 
зарисовок, очерков, снимков особое вни
мание обращается на художественную 
подачу, оригинальность, емкость.

Лучшие из них будут опубликованы на 
страницах газет «Халк сузи» и «Народ
ное слово» или на сайте редакции. По 
итогам конкурса жюри объявит лучших 
авторов статей и фотоснимков, их ждут 
специальные дипломы и ценные призы.

Творческие работы с пометкой «Мате
риалы на конкурс» присылать в редакцию 
газет «Халк сузи» и «Народное слово» по 
адресу: 100000, г. Ташкент, ул. Матбуот- 
чилар, 32 или на электронную почту: 
1п(о@пагос1поез1ошиг, телефоны: 233-52- 
55, 233-20-49.

За строкой постановления

в  каждом бокале —
Эмблемы престижных международных наград красуются на этикетках многих марочных вин Узбекистана

солнце
С огласно маркетинговым исследованиям, в последние годы производ

ство и потребление качественного вина в мире имеет устойчивую 
тенденцию к росту. Древнейший напиток при соответствующей культуре 
потребления и в определенных дозах благодаря наличию в нем биологи
чески активных веществ имеет целебное воздействие на организм челове
ка. Это было доказано еще в глубокой древности, благодаря чему хорошее 
вино стало активно применяться в дни праздников, торжественных цере
моний и при проведении религиозных ритуалов многими народами.

Качественное вино пользуется осо
бой популярностью у жителей многих 
стран, особенно европейского конти
нента. История и традиции отече
ственного виноделия свидетельствуют 
о высоком конкурентном потенциале 
«солнечного» напитка, производимого 
в Узбекистане, В 1868 году приехав
ший о Самарканд русский винодел и 
предприниматель Дмитрий Филатов 
открыл первый п Узбекистане виноку
ренный завод. Для производства про
дукции он использовал местные слад
кие сорта винограда, а также адапти
ровал к местным условиям привезен
ные крымские и европейские разно
видности этой культуры. Вскоре 
созданный Д. Филатовым сорт вина 
«Биишты» (переводится как «Райский») 
получил золотую медаль на Междуна
родной выставке вин и коньяков н Па
риже, поело чего коллекционеры со 
всего мира стали приезжать п древ
ний город за этим удивительным на
питком.

Сегодня эмблемы международных 
наград красуются на этикетках многих 
марочных вин акционерного общества 
«Самаркандский винкомбинат имени 
Ховренко». Старейшее специализиро
ванное предприятие нашей страны но
сит имя человека, внесшего огромный 
вклад в развитие самаркандской 
винодельни. Ученый-химик Михаил

Ховренко был первым профессором 
виноделия России. За время работы в 
Самарканде в первой половине минув
шего столетия он стал создателем но
вых сортов напитков и разработал про
мышленные технологии производства 
узбекских столовых и марочных вин.

—Особью вкусовые качества самар
кандских вин обусловлены уникальны
ми почвенно-климатическими особен
ностями наи1его региона, — говорит 
главный технолог АО «Самаркандский 
винкомбинат имени Ховренко» Ф. Фе
доров. — Например, процент сахара в 
культивируемых в Самаркандской об
ласти гроздьях винограда значитель
но выше, чем в европейских анало
гах. Благодатная земля региона позво
ляет выращивать самые разнообраз
ные сорта солнечных ягод, из которых 
получаются неповторимые по букету 
вкусов и аромату напитки, десяти
летиями сохраняющие уникальные 
свойства.

В силу разных исторических реалий 
винодельческая отрасль нашей стра
ны переживала не только периоды 
взлета, но и упадка. В годы независи
мости в этом направлении реализо
ваны комплексные мероприятия по 
возрождению былой славы националь
ного продукта. Однако на современ
ном этапе в отрасли накопилось не
мало системных проблем, тормозящих

развитие виноделия, офаничивающих 
использование имеющегося потенци
ала. В целях адаптации отрасли к 
современным стандартам и комплек
сной модернизации Президентом при
нято постановление «О мерах по ко
ренному совершенствованию вино
дельческой отрасли и реализации ал
когольной продукции».

— Очень своевременный документ 
нацелен на модернизацию всего тех
нологичного цикла винодельческой 
отрасли — от выращивания виногра
да, его переработки и до выпуска го
товой продукции, — делится Ф. Федо
ров, — Постановлением запланирова
но расширение площадей культивации

новью рынки сбыта. В то же время по
становлением заложены основы для 
подготовки отечественных высококва
лифицированных кадров для винодель
ческой отрасли на базе Ташкентского 
химико-технологического института.

Самаркандские виноделы отмечают 
особую важность создания предусмот
ренной постановлением главы госу
дарства информационной системы 
контроля и учета движения готовой 
продукции, которая будет содержать 
полную информацию о производите
лях, объемах ее производства и реа
лизации, что обеспечит прозрачность 
отрасли, станет еще одним механиз
мом контроля качества продукции.

3 силу разных иаорических реалий винодельческая 
отрасль нашей араны переживала не только периоды 
взлета, но и упадка. На современном этапе в отрасли 
накопилось немало сиаемных проблем, тормозящих 
развитие виноделия, ограничивающих использование 
имеющегося потенциала.

традиционных и новых технических 
сортов исходного сырья, модерниза
ция производственных мощностей. 
Особое внимание уделено внедрению 
передового мирового опыта, предус
матривающего не только изучение 
международной практики, но и при
влечение в республику высококвали
фицированных зарубежных специали
стов для совершенствования произ
водственного цикла, усиления марке
тинговой политики и брендирования 
готовой продукции, ее продвижения на

Продвижению национальных про
дуктов, повышению экспортного потен
циала отрасли послужат ежегодные 
фестивали вина и проведе(>ие Меж
дународного дегустационного конкур
са с привлечением аккредитованных 
в стране дипломатических представи
тельств, иностранных туристов, специ
алистов винодельческой отрасли раз
ных стран.

Надо отметить, что на базе самар
кандского винодельческого предпри
ятия действует дегустационный зал.

который охотно посе
щают иностраннью ту
ристы. Благодаря по
становлению главы го
сударства производи
тели получили воз
можность открытой ре
ализации своей про
дукции посетителям,
В свою очередь путе
шественники могут 
свободно приобретать 
ту продукцию, которая 
пришлась им по вку
су, Это будет способ
ствовать продвиже
нию национального 
продукта на внешние 
рынки, повысит дохо
ды производителей,а 
значит, предприятия 
получат дополнитель
ные ресурсы для ин
вестиций на собственное развитие.

Принимая во внимание экспортный 
потенциал отрасли, в АО «Самарканд
ский винкомбинат имени Ховренко» 
в течение последних лет были уста
новлены итальянские технологические 
линии по переработке винограда. В 
настоящее время ведутся перегово
ры о поставках современного холо
дильного оборудования от европей
ских производителей. Стратегический 
курс на модернизацию производ
ственной базы призван способство
вать эффективному использованию 
уникального сырьевого потенциала, 
Предприятие располагает собствен
ными виноградными плантациями в 
Самаркандском и Пастдаргомском 
районах, согласно договорам приоб
ретает продукцию у фермеров из дру
гих регионов. Благодаря этому в ак
ционерном обществе ежегодно пере
рабатывается до семи тысяч тонн ис
ходного сырья, В этом году самар
кандские виноделы начнут реализа
цию нового проекта по поэтапной вы
садке солнечных ягод еще на 100 гек
тарах, которые выделены комбинату 
в Кошрабадском районе, что позво
лит в перспективе увеличить объемы 
выпуска готовой продукции, расши
рить ее ассортимент. За качеством

готовой продукции на всех этапах ее 
производства следят молодые специ
алисты действующей здесь лаборато
рии. Это в основном выпускники ме
стных вузов, соответствующие совре
менным критериям профессиональ
ной компетенции.

За почти 150-летнюю историю про
дукция акционерного общества «Са
маркандский винкомбинат имени Хов
ренко» получила более ста наград на 
ме>қцународнь1х конкурсах и выставках. 
Созданное в XIX веке предприятие, как 
и вся отрасль, выходит на качествен
но новый этап своего развития. Пре
дусмотренная постановлением главы 
государства новая «дорожная карта» 
развития национальной индустрии 
производства винодельческой продук
ции открывает широкие перспективы 
для превращения нашей страны в од
ного из ведущих игроков в данном сег
менте мировой экономики. И самар
кандские виноделы, сохраняя класси
ческие традиции производства уни- 
калыного националыюго продукта, име
ют все шансы на успех в условиях доб
росовестной конкуренции с ведущи
ми мировыми брендами.

Ринат АБДУЛЬМАНОВ, 
наш соб. корр.
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Ш Туризм

Увлекательное путешествие в прошлое

В  ближайшие годы поселки Оксув, Кайнар и Лангар Кашкадарьин- 
ской области, практически нетронутые цивилизацией, станут 

центром притяжения туристов и паломников.
Населенные пункты и раньше вы

зывали немало восхищения у гостей 
региона, потому с создания здесь 
необходимой туристской инфра
структуры — гостевых домов, тема
тических парков, музеев и галерей 
поток туристов лишь увеличится.

Выбор места для развития туриз
ма пал не случайно, поскольку толь
ко здесь можно пройтись по этно
графическим, паломническим и эко
логическим маршрутам. В частности, 
посетив поселок Кайнар, что в Ки- 
табском районе, можно погрузиться 
в мир первозданной красоты, где 
тайнами охвачены не только древ
ние пещеры, но и заповедные зоны.

Ежегодно село Кайнар посещает 
не один десяток иностранных гостей. 
Особенно их много весной, когда 
перевал Тахтикорача, расположенный 
на высоте более 1 700 метров над

уровнем моря, покрывается зеленым 
покрывалом. В этой местности мож
но встретить диких животных, зане
сенных в Красную книгу, увидеть уни
кальные виды деревьев и растений, 
погрузиться в таинственный мир 
древних пещер Еттикиз и Томчи ота.

Неподалеку от Китаба также рас
положен уникальный комплекс Оксув, 
пролегающий вдоль одноименной 
реки. Сюда ежегодно приезжают де
сятки людей из разных регионов рес
публики. По поверьям местных жи
телей, вода этой реки ежегодно с 
22 июня по 21 июля обретает целеб
ные свойства. А вот село Катта Лан
гар, что в Камашинском районе, зна
менито мемориальным комплексом 
Лангар ота. Он состоит из мавзолея 
суфия, последователя тариката 
ишкия, шейха Мухаммада Содика, а 
также, согласно некоторым источ

никам, фобницы одной из принцесс 
династии Темуридов. Исторический 
памятник известен еще тем, что в нем 
раньше располагался реликварий-сун- 
дук со страницами древнего Корана.

— Каждый из этих объектов уника
лен и неповторим, — говорит управ
ляющий Кашкадарьинским регио
нальным отделением Государствен
ного комитета по развитию туризма 
Отабек Олимжонов. — Многие пост
ройки, расположенные в Лангаре, 
выглядят так, будто время останови
лось в XV—XVI веках. Этот факт, бе
зусловно, привлекает внимание мно
гих отечественных путешественников 
и иностранных гостей. Согласно по
становлению Президента страны 
«О мерах по обеспечению ускорен
ного развития внутреннего туризма», 
в этих поселках появятся новые воз
можности для организации отдыха 
с сохранением своей уникальности.

Малика АБАЙДУЛИНА, 
наш соб. корр.
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И предлагает новый срочный вклад 
в национальной валюте для физических лиц.

вклад

щтп

ш
К

Срок хранения — 3 месяца.
Процентная ставка — 17% годовых.
Минимальная сумма первоначального взноса — 1 ООО ООО сумов. 
Прием средств на вклад осуществляется в наличной форме и с плас
тиковой карты.
Дополнительные взносы принимаются.
Начисленные проценты выплачиваются ежемесячно без капита
лизации невостребованных процентов с зачислением их на депозит 
до востребования.
Срок приема средств на вклад — до 31 мая 2018 года.
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ИЛи считаем себ'я отбетап&ашыма бшгосостояит теЛу 
кпш доверяет нам упраВжние сбоимй ЫНережениями!

Дополнительную информацию 
МОЖНО получить в любом 

отделении/филиале Узнацбанка;<̂ .̂ 
или по телефону 

(0-371) 148-ООПОг

АлпАпм.пЬи.иг
Услуги лицензированы
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«и2М1п1пдЕхро)>
Горное дело.
Оборудование и технологии

«и2Ме1а1Ма8МЕхро»
Металлургия. 
Металлообработка. 
Станкостроение. Сварка

«игТесЬТгапзЕхро»
Слецтехника. Автоиндустрия. 
Транспорт. Логистика

ПРИГЛАШАЕМ ПОСЕТИТЬ
международные промышленные выставки
2 8 -3 0  марта 2018 года / НВК «Узэкспоцентр»

I  В первые два дня вход только для специалистов
(кЬ.) ихСНетРЬх»

' Ехро Еза

«игЗесигеЕхро»
Технологии безопасности, 
охрана труда, 
противопожарная защита

«1п!егРаскЕхро»
Технологии и оборудование
для упаковочной промышленности.
Полиграфия

«и2СИвтР1а8(Ехро»
Химия. Пластмасса.
Лаборатория и аналитика

мттнптюнм.
■м^о о я о и ғ

Органилтор - » ООО «1пагпа11опа1ЛкрЬ Ояюр». '
(^ п у б л и к а  У;^№шстан, г. Ташкент, п Ш о 1(Хс|' Д м цза Т е м у ^ , '1 0 7 ^ г  
Тел./фв«с: (+99871) 2 3 0 - 0 1 ^  2 3 0 -Й -в г .
Е-тай; 1пГо®1вв и2 / Мо@1воигаярасйт .
м«пм.1во.изс , V

На правах рекламы

А 5 А К А  ^
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Уважаемые соотечественники!
Банк «Асака» предлагает 

новый вид потребительского кредитования.

Акционерный коммерческий банк (Дсакан
объявляет о запуске нового вида потребительского 

кредитования на покупку туристских туров 
по Республике Узбекистан.

Потребительские кредиты предоставляются гражданам Республики Узбекистан 
на следующих условиях:
1. Цель кредита — покупка туристских туров по Республике Узбекистан у лицензирован

ных организаций туристской деятельности.
2. Сумма кредита — до 10 млн сумов без внесения первоначального взноса.
3. Процентная ставка — действующая ставка рефинансирования Центрального банка 

Республики Узбекистан.
4. Срок кредита — до трех лет без права пролонгации.
5. Обеспечение по кредиту — поручительство третьих лиц и иное обеспечение, не про

тиворечащее законодательству Республики Узбекистан.
Телефоны для справок:

Филиалы Код Телефоны
Каракалпакский филиал (0-361) 226-72-72
Бухарский областной филиал (0-365) 223-71-94
Кашкадарьинский областной филиал (0-375) 221-17-03
Наманганский областной филиал (0-369) 227-89-23
Сурхандарьинский областной филиал (0-376) 770-82-20
Ташкентский областной филиал (0-371) 120-84-04
Ташкентский городской филиал (0-371) 120-83-67
Андижанский областной филиал (0-374) 223-60-44
Джизакский областной филиал (0-372)

(0-436)
226-34-90

НавойИский‘6бластйой'филиал ‘ 223-08-70
Самаркандский областной филиал (0-366) 233-63-82
Сырдарьинский областной филиал (0-367) 225-28-61
Ферганский областной филиал (0-373) 244-90-64
Головной офис банка «Асака» (0-371) 120-26-36

ууу\лл/.азакаЬапк.и2 Услуги лицензированы

Банк «Асака» — на службе вашего благосостояния!

УПРАВЛЕНИЕ МАЩИАЛЬНРЧТЕХНИЧЩ СНАБЖЕНИЯ
: : \ ^ :М В )Ш Е С П У Б Л Й К Й 'д а

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРСНЫЕ ТОРГИ
В конкурсных торгах могут принять участие как иностранные фирмы и организации, 

так и отечественные производители (поставщики), в том числе субъекты малого бизнеса. 
Предмет конкурса:

• цифровые 1Р АТС на 96 номеров;
• 1ЕО-видеостена из четырех 55-дюймовых мониторов;
• крупномасштабные полноцветные светодиодные экраны (1Е0).

Срок приема предложений — 10 дней 
с момента опубликования объявления.

За дополнительной информацией об условиях проведения конкурсных торгов обращаться 
по адресу: Республика Узбекистан, 100070, г. Ташкент, ул. Шота Руставели, тупик 1, дом 1. 

Телефоны: (0-371) 231-49-73, 256-39-88. Факс (0-371) 281-43-74.
Е-та11: и т(8@ тV {1 .и2

Среди этой 
рекламы могла бы
выть и В а ш а !

Я Э Ж Е С Й Й
в «НАРОДНОМ 
СЛОВЕ» -
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Мы ждем Вас по адресу; 
г.Ташконт, ул. Матбуотчилар, 32. 

ТвЛ.:2Э2-11-1В. 233-10.вЭ. 
Е-та11: гек1ата9х».их ;

РО&смст*мм/торг«жо«оборудомимМ1СГ05
Р08-СИСТЕМЫ
И АВТОМАТИЗАЦИЯ
V/ Торговые точки (могазины/суперморкеты)
V ' Бутики, непродооольственная розница

V  Рестораны, кафе, боры

^  Фитнес-клубы, бильярдные, боулинги и т. д.

т о п
я  М1сго1пуез{*

Р08-терминалы  
и моноблоки

Сканеры Дисплеи
ш трихкодов покупателя

1̂ 1айгтШа̂+ ЛИЦЕНЗИОННОЕ ПО

0  С ВО ЕВ РЕМ ЕН Н А Я  ПОСТАВКА/АВТОМАТИЗАЦИЯ «ПОД КЛЮЧ.1

О
Чековые Весы

принтеры с чекопечатью

(+99871) 200-34-34 (доп. 18)
•к/ уу«уу.т1сгоз,иг И  5са1о5(ат1сгоз.иг И  1п(о(и>т1сго5.иг

Халқ сузи Главный редактор Уткир РАХМАТОВ

Народное слово
УЧРЕДИТЕЛИ:

Кенгаш Законодательной палаты 
Олий Мажлиса Республики Узбекистан,

Кенгаш Сената Олий Мажлиса Республики Узбекистан 
и Кабинет Министров Республики Узбекистан

Газота зарегистрирована в Узбекском агентство по печати и информации. 
Регистрационный № 0002 от 15 января 2008 года. Индекс 166, Заказ Г-321.

Цена договорная. Объем 2 печ. л. Тираж 34 357. Способ печати офсетный. Формат А-2. 
Газета выходит пять раз в неделю, кроме воскресенья и понедельника.

Чговы  сохранить информацию о  го м тв , сканируй !»  О Н-код о помощью т»лвф01«  — ------------------------  г 0 Ю - 1»77

Отпечатано в типографии издательско- 
полиграфической акционерной компании «Шарк», 

адрес предприятия: улица Буюк Турон, 41.
1 2  3  4  5  ,1,7,010

Отделы редакции:
По вопросам парламентской, общсственно-политичоской, мождународной жизни и права -  236-29-В9. 
По вопросам экономики -  233-48-04. По вопросам культуры и просвещения, науки и образования, 

здравоохранения и спорта -  236-07-94. Информационно-аналитический отдел -  238-09-67. 
Реклама -  232-1Ы5. Секретариат -  233-28-49. Канцелярия -  233-52-55.

Редакция рукописи не рецензирует и не возврадет,
За доставку газеты ответственность несет организация, оформившая подлиску, 

Ответственность за качество печати газеты несет ИПАК 'Шарк»,
Телефон типографии (0-371) 233-П-07.

'  Адрес: 100000, Ташкент, ул. Матбуотчилар, 32.
Адрес I интернете; тт.паго<)пое(1(жо.и2 е-та11:1п1о@паго<1пое|1оуо.1и

Дежурный редактор С. АЗИМБЕТОВА 
Дежурный Г, БОТИРОВА
Старший корректор Н. РЫЖКОВА

Газета сверстана И, ЛАРИОНОВЫМ.
Итог по УзА: 21,15 Подписано в 22.15


